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1.2.- Sra. Tamara Concha:
a.- Reitera solicitud de que se visite vecino de Pob. Femando Maira, por el socavón. Se
trata de don Luis Guillermo Gor:zález de quien da el teléfono;
b.- Tiene entendido que en la cuesta Loyola se deben sacar unos postes y cada uno de ellos
tiene un costo de 25 millones. De ser efectivo ¿quien cancelará aquello?
c.- Que pasa con [a obra de confianza de la escalera de Los Tilos-¿eué pasa con el
proyecto? Que se les informe.
d.- solicita se les pueda hacer llegar copia de los contratos por los cuales el personal de
mantención del DEM son traspasados a los colegios;
e.- Que se les pueda entregar información sobre los bonos de $ 100.000 y $ g0.000
anunciados por el gobiemo para las familias de las comunas que aún permanecen en
cuarentena como es el caso de Lota. Que requisitos se deben cumplir y a quienes
beneficiará;
f.- Pide se oficie a la seremi de salud para que informe el por qué se levantó la cua¡entena
en Coronel y no en Lota. ¿Qué medidas se adoptarán por el caso de playa blanca donde en
una mitad podrá haber gente mientras que en la otra no.

ACTA NO O()5

REUNION CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DE09t02t202t
HORARIO 10:30 A 12:30 Horas

DESARROLLO DE LA TABLA

1.-

1.1.- Sr. Carlos Oyarce:
a.- Ayer en sector Fuerte Viejo en una de las ent¡adas, como yendo a Colcura, consiguió
una retroexcavadora y fueron a trabaj ar en el mej oramiento del sector. Hoy requiere que el
Municipio pueda colaborar en el retiro de la basura;
b.- Aun no sabe nada acerca de la habilitación del corralón municipal y cada vez se hace
más necesario;
c.- Le sigue preocupando el tema del comercio ambulante en la comuna, donde viene
mucha gente de afue¡a a vender acá;
d.- Sobre el tema del alumbrado público hay sectores que aún permanecen sin luz. Aunque
debe reconocer y agradecer que con el funcionamiento del camión rayo se ha visto un
avance en los trabajos, pero hay sectores que aún faltan como el Roble, Ignacio carrera
Pinto, Escuela Vieja, detrás de los Pabellones en Colcura;
e.- En cancha de los conejos hacia arriba hay mucha basura que se debe retirar al igual que
detras de El Roble;
f.- Pide que se oficie a Bosques Arauco por los cortafuegos;
g.- Se limpió al lado de la posta 4 y se agradece, la verdad que está muy bonito el sector.
solo falta retirar dos camiones abandonados que permiten que en ellos pemocte gente en
las noches;
h.- Sería bueno que en sectot la Playa se dé a conoce¡ a la comunidad en qué va el proyecto
de pavimentación;
i.- En escalera de Fundición se requiere desmalezar e iluminar, también como transita
mucho adulto mayor seria bueno colocar pasamanos o ba¡andas y algunos escaños;
j.- En el centro de Lota hay muchos malos olores. Debería gestionarse como limpiar
aquello, dado que con el calor este mal olor aumenta.-



1,3.- Sr. Iván Roca no presentará puntos varios.-

1.4.- Sra. Eduvina Und¿:
a.- Le preocupa el sector Barrio chino. Los vecinos tienen dudas de cuál es la información
que les llega. Necesitan saber tema de los lomos de toro, tema del proyecto de
revitalización donde se arreglaría desde la calle Juan Bull hasta el Mirador.

Que pasará con el homo donde est¿in los
ladrillos parados.

Temen que ese te¡reno sea tomado.
Que el jefe de Secplan pueda coordinar una

visita a terreno para informar a la comunidad lo que se está haciendo o lo que se quiere
intervenir.
b.- Sector La Vega estiin preocupados por el tema de la gran cantidad de roedores.

Se les entregó veneno, pero solo para la mitad
de la población.

También hay compromisos del director de
Secplan de entregar una tubería que permita aplanar un poco el acceso y desarrollar un
proyecto de una cancha.-

Sería bueno visitar a los vecinos e informar al
efecto.-
c.- Informa que tuvieron reunión de la comisión de salud y allí se les informó sobre el Plan
de Salud aparte de mucha información que se les enhegó sobre las ayudas del Covid.
d.- En Barrio Artu¡o no tienen acceso para botar la basura dado que los camiones no
pueden ingresar.

Los vecinos piden un canastillo para dar una
solución.
e.- Sobre los indigentes en la Plaza de Armas hay que adoptar medidas ya que estiín
actuando de ma¡era violenta con la Sra. que cuida los baños y hacen ingreso a ellos
salt¿ndo las rejas.

1.5.- Sr. Alejandro Cartes:
a.- Se hace necesario el retiro de maleza y escombros en Barrio Arturo,
b.- Sector Población España que colinda con Población Lautaro fueron con el Director de la
Secplan y se adquirioron algunos compromisos en terreno que no se han curnplido, lo que
deja mal al Municipio y a él como concejal que fue e[ intermediador ante la petición de la
JJVV y la visita realizada.-

Allí se adquirieron compromisos sobre la
iluminación, se quedó de enviar una máquina a trabajar y se iban a arroglar unos juegos.

Nada se ha cumplido.
c.- Le preocupa el tema del contrato de la basura ya que se acordó poner término al contrato
y ello no se ha hecho. Estaban a la espera de un informe jurídico el cual reitera.-

La gente sigue quejándose sobre este tema por
los reiterados incumplimientos y el mal servicio.

1.6.- Sr. Juan Omar Henríquez:
a.- En comisión de salud lamentó la ausencia de los concejales. Solo estuvieron con la
concejal Unda y la verdad que los temas tratados fueron muy interesantes. Entiende que los

otros concejales pudieron haber tenido otros compromisos, pero lamentó la ausencia de

ellos;

g.- Quiere saber qué pasa en sector de las ruinas. El lugar está deteriorado y hay mucha
basura industrial y cosas del Municipio como postes viejos y adocretos.

¿Habrá algún plan de manejo para recuperar
ese espacio?
h.- Respecto a la oficina del veterinado quiere saber si existe algún horario de atención y si
hay algún teléfono donde puedan dar información.-



b.- El tema de la basura es complicado e inquieta a todos. Fue hallada basura de elementos
o desechos hospitalarios lo que motivó la presencia de la Seremi de Salud.

Hace presente que en sector de Colcu¡a se hizo
una limpieza en lo que era un basural y espera que la gente entienda de que si se limpia no
es para despejar el lugar para seguir tirando basura, sino que para hermosear el sector.
Frente a ello es bueno que los vecinos en general de la comuna entiendan y ay:den a
mantener la limpieza.
c.- Hay que dejar en claro a la gente que si la comuna de Lota fue la única que continúa en
cuarentena, ello se debe a que proporcionalmente por el número de habitantes, es [a comuna
que registra más muertes (62) y ello se debe exclusivamente al mal comportamiento de la
ciudadanía en general.

Que por favor tomen conciencia por el grave
daño que hacen a las personas que quedan impedidos de trabajar en cuarentena.-
d.- Que se le informe sobre el canil ya que no tiene antecedentes al respecto y recibió
llamado de una Sra. de nombre Ana maría quien le dio a conocer la existencia de este
recinto y las maias condiciones en que funciona y que actualmente se encontraría
abandonado.
e.- Solicita se le haga llegar un informe de los proyectos que se están ejecutando en la
comuna.-

1.7.- Sr. Alcalde:
- Señala que el sector de Fuerte Viejo se ha intervenido en va¡ias oportunidades. Sugiere aI

concejal que cuando tenga el aporte de terceros con máquinas para hacer trabajos, lo
coordine previamente con el Municipio como para colaborar en toda la acción, En todo
caso se hablará con don Cristian Morales p¿ua que proceda al retiro de la basura por la
entrada sur;
- Independiente a que el Administrador Municipal se encuentra con f'eriado, solicita
enviarle coneo para preguntar ace¡ca de la habilitación del corralón;
- Sr. Alcalde da a conocer que se reunieron con el Intendente, Gobernador v allí se planteó
como preocupación la llegada de vendedores ambulantes. Ello motivó a que el día de hoy
hay 10 fiscalizadores de la seremi de salud en la comuna, de lo cual ya le enviaron
fotografias. Ello también están adoptando medidas en relación a los indigentes que están en
sector de la Plaza de Armas y ello con la colaboración de carabineros y la Of. de

Prevención del delito dado que se hacen acompañar de menores de edad;
- El camión rayo está saliendo los lunes, miércoles y viemes. El Roble ya se supervisó y
solucionó y si el concejal Oyarce sabe de alguna calle donde no haya luz, lo dé a conocer
p¿ua que se haga la visita a terreno. Del mismo modo invita a los concejales que quieran
salir en estas rondas lo pueden hacer de la misma forma en que lo ha hecho la concejal Sra.

Eduvina Unda.
- Cancha de los conejos, el domingo se hizo un operativo allí, pero se enviará personal a

retirar la basula;
- Solicita que DAS verifique el terreno que fue comprado para la construcción del Hospital
si está debidamente con cierre perimetral y de no estarlo que se oficie al seremi de Salud.

- Sr. Alcalde luelve a pedir se remita a los concejales copias de las cafas enviadas a

Bosques Arauco a fin de que se preocupen de habilitar cortafuegos en la comuna;
- Se anunció la licitación del Plan Maestro de Aguas Lluvias en su segunda efapa y al
efecto solicita se oficie a ia DOH para que entreguen el cronograma de las obras a ejecutar

en sector cancha y playa:
- Solicita oficiar a Luis Solar para que vea el tema de los malos olores que emanan de las

reiillas de aguas lluvias y que vea que se puede hacer para evitar eilo.
- Solicita reiterar a la Secplan visitar tema del socavón en Pob. Fernando Maira;
- Sobre el retiro de los postes la responsabilidad es de Serviu quien deberá cancelal ello,

apafe de que debe contratar un arqueólogo porque es posible que se encuentren hallazgos.

Ello ha demorado más de 1o presupuestado el proyecto.-



- Solicita se pida a PRBIPE informe sobre el proyecto de confianza de la escalera de Bajad
de Los Tilos.
- Pedir a educación remitan a los concejales copia de los contratos de los trabajadores de
mantención trasladados a los colegios,
- Que Dideco informe sobre los bonos que estaría otorgando el gobiemo;
- se enteró por la prensa de Ia mantención de la cuarentena. Se le informó telefónicamente
que según la población de ia comuna, seríamos la comuna con mayor cantidad de fallecidos
(62), lo que es bastante alto. Se espera se pueda disminuir la curva ascendente, pero
efectivamente resulta irrisorio que playa blanca se pueda ocupar en una sola de las mitades.
- Que se pida informe a PRBIPE sobre el cierre perimetral de las ruinas en el Chambeque; y
solicitar a la empresa de vigilancia mayor control en el acceso de los vehículos;
-. Informa que el veterinario renunció la semana pasada, pero el día de ayer comenzó otra
persona;
- Que Secplan de respuesta sobre el homo comunitario en sector Fundición I los reductores
de velocidad;
- Que se disponga de la entrega de veneno para desrafizar y que Secplan haga entrega de los
tubos comprometidos;
- Sobre la vacunación, la región del Bio Bio ha destacado en su proceso. Además en Lota se
contrata¡án vehículos particulares para llegar a los domicilios de las personas postradas;
- En Barrio Arturo dar continuidad a la operación de limpieza;
- Sobre petición de canastillos para la basura, se proporcionaron recipientes de plástico;
- Solicita oficiar al Enc. de Seguridad Pública para que vea el tema de los indigentes de la
Plaza ya que si están ejerciendo vioiencia contra la cuidadora de los baños y personas en
general, se requiere de otro tipo de intervención;
- En Pob. España solicitar a José Morales que mientras tanto se instale un halógeno;
- Reiterar a Asesor Juridico informe sobre la basura y comodato de lglesia;
- Por material contaminado de salud encontrado en los cenos, se constitul ó la Seremi de
Salud e instruyó un sumario sanitario;
- En relación al canil por denuncia de Sra. Ana Ma¡ia, le puede decir al Concejal que todos
conocen a esta persona por ser amante de los animales. Pero como se dijo, ya se contrató a
un veterinario, invitando al Concejal Henríquez a visitar el lugar para que se interiorice y
vea cómo funciona;
- Solicita que PRBIPE, Secplan, DAS y DEM informen sobre los proyectos ejecutados en
ese periodo alcaldicio, los que estrin en ejecución y los que vienen por ejecutar, dado que
hay candidatos mal intencionados que están dando a conocer que nada se ha hecho y que lo
poco que se ha ejecutado son obras de ellos;

Sr. Oyarce destaca que está viendo en este
momento gente üabajando en la limpieza de ceffos.

Sr. Henríquez dice que hace rm minuto pasó

Carabineros con personal de Forestal Arauco regalando una bolsa para el pa¡ y entregando
indicaciones sobre el tema de los incendios.-

2.- Se somete a aprobación del Concejo el acta N" 4
- Sr. Oyarce la aprueba
- Sra. Concha no alcanzó a leerla por 1o que deja pendiente su aprobación
- Sra. Unda aprueba
- Sr. Henríquez aprueba
- Sr. Roca aprueba
- Sr. Cartes aprueba



J.-

3.1.- Se da lectu¡a a Ord. 10 de DAF (S) de fecha 8/2/2021 a través del cual se solicita el
acuerdo del Concejo pata aprobar modificación presupuestaria por la suma de M$ 155.545
por traspaso de saldo cuenta Fondos en Administración de Res. Exenta No 242 de
211712020 Covid-19.-

Concejo la aprueba por la mayoria absoluta de
sus concejales en ejercicio.-

La concejal Concha la deja pendiente por estar
fuera del plazo legal y requerir de mayores antecedentes.-

3.2- Se da lectura a Ord. 11 de DAF (S) de 8/2/2021, por el cual solicita se requiera el
acuerdo del Concejo para aprobar modificación presupuestaria por la suma de M$ 8.500
por aumento de presupuesto a proyecto de inversión denominado Construcción Nichos
Cementerio Municipal de Lota.

Se aprueba por [a unanimidad de los concejales
en ejercicio, señalando la concejal Concha que en este caso no obstante no cumplirse con
los plazos, sí tenían los antecedentes de que se requería este ar¡mento de presupuesto para
terminar el proyecto;

3.3.- Se da lectura a Ord. 13 de DAF (S) de 812/2021a través del cual se solicita se requiera
el acuerdo del Concejo para aprobar modificación presupuestaria por la suma de MS 33.142
para cancelar permiso de edificación loteo Fuefe Viejo.-

Se aprueba por la mayoría absoluta de los
concejales en ejercicio.

Sra. Concha lo deja pendiente en tanto no
cuente con un informe jurídico que deje claramente establecido que estos dineros Covid
pueden invertirse en este tipo de gastos.

3.4.- Se da lectura a Ord. 8 de 0810212021 de Jefe de Jefe de Administración y Finanzas (S)
a través del cual solicita se requiera el acuerdo del concejo para la adjudioación de 1000
cajas de alimentos para ayuda social, con recrusos Covid- 19, por pandemia al proveedor
Víctor Rosales Comercializadora E.I.R.L. (El Mesón) por un monto de $ 3 1 . t 28.000.-

Sr. Oyarce aprueba pero solicita se vele porque
se cumpla con la entrega en tiempo y forma y que se les haga llegar el listado de personas
beneficiadas;

Sr- Henríquez aprueba en los mismos términos
del concejal Sr. Oyarce y pide además que se invite a los concejales a ser parte de estas

entregas;
Sra. Unda aprueba y hace presente que ella sin

contar con inütación ha panicipado de estas entregas;
Sra. Concha dice que está de acuerdo con esta

entrega, pero dejará pendiente su aprobación una por los 5 dias que no han lranscurrido y 1o

segr.rndo es que solicita un pronunciamiento juridico y de la Dirección de Control ya que

tiene entendido que en periodo de campañas eleccionarias existen ciertas prohibiciones

donde podría tener cabida la entrega de ayudas sociales como canastas.-
Entiende la necesidad y ia emergencia.

Cree que en las entregas no deberían ser parte

los concejales o Alcalde que serán parte de Ia postulación a cargos de concejales o Alcaldes

porque podría interpretarse como estrategias de campañas.-
Sr. Cafes aprueba
Sr. Roca aprueba.-
Sr. Alcalde aprueba



Sr. Alcalde insiste en que los concejales que no
lo han hecho se coordinen con comunicaciones como para que graben un llamado a la
comunidad a respetar las normas sobre el C- 19.-

Con ello se puso término a la reunión, la que
contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y Secretario
Municipal titulares.-
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LOTA, FEBR-ERO DE 2O2I ..

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE 9I2I2O2I ACTA 005/2021

1.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarias:
a.- Por M$ 155.545 por traspaso de saldo cuenta Fondos en Administ¡ación de Res. Exenta
N'242 de 211712020 Covid-l9.-
b.- Por M$ 8.500 por aumento de presupuesto a proyecto de inversión denominado
Construcción Nichos Cementerio Municipal de Lota.
c.- Por M$ 33.142 para cancelar permiso de edificación loteo Fuerte Viejo.-
2.- Se aprueba adjudicación de 1000 caj as de alimentos para a1,uda social, con recursos
Covid- 19, por pandemia.-
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